



SCHWEIZER HEIMATSCHUTZ
PATRIMOINE SUISSE
PATRIMONIO SVIZZERO
PROTECZIUN DA LA PATRIA

Medienmitteilung

Zürich, 5. September 2023

Solar-Initiative, Grüne Schweiz

Solardächer und -fassaden nicht auf Kosten des Ortsbild- und Denkmalschutzes

Die unlängst lancierte Solar-Initiative der Grünen Partei Schweiz wirft die Frage auf, wie sich der Schweizer Heimatschutz zu einem Obligatorium für Solardächer und -fassaden stellt. Der Schweizer Heimatschutz befürwortet generell die Förderung und Nutzung alternativer Energien, ruft jedoch zur grössten Sorgfalt im Umgang mit dem baukulturellen Erbe auf.

Der Schweizer Heimatschutz unterstützt die nationale Energiestrategie, bekennt sich zum Ziel einer klimaneutralen Schweiz bis 2050 und befürwortet generell die Förderung und Nutzung alternativer Energien.

PV-Anlagen leisten in erster Linie auf Industrie- und Gewerbebauten mit grossen Dachflächen einen relevanten Beitrag zur Sicherung der Stromversorgung. Vor allem bei geschützten Bauten und Ortsbildern ruft der Schweizer Heimatschutz jedoch zu Zurückhaltung und einer sorgfältigen Interessenabwägung auf: Einerseits ist es schwierig, PV-Anlagen auf Dächern und Fassaden solcher Bauten rücksichtsvoll zu gestalten, andererseits sind weniger als 10% aller Gebäude unter irgendeinem Titel geschützt. Zudem muss klar festgestellt werden, dass angesichts der oft kleinen und zerstückelten Dachflächen historischer Bauten mit PV-Anlagen die Energiewende – auf Kosten des Ortsbild- und Denkmalschutzes – nicht zu schaffen ist.

Vor dem Hintergrund seiner bisherigen Positionsbezüge sieht der Schweizer Heimatschutz ein Obligatorium, sämtliche für die Energiegewinnung «geeigneten» Dächer und Fassaden mit PV-Modulen zu verkleiden, äusserst kritisch. Der Schweizer Heimatschutz wird sich vehement dafür einsetzen, dass die geltenden Schutzinteressen gewahrt werden und die Solar-Initiative nicht dazu missbraucht wird, den Schutz der wertvollen Baudenkmäler und Ortsbilder auszuhöhlen.

Für weitere Auskünfte und Fragen:

Martin Killias, Präsident Schweizer Heimatschutz, T 079 621 36 56,
martin.killias@heimatschutz.ch

Stefan Kunz, Geschäftsführer Schweizer Heimatschutz, T 079 631 34 67,
stefan.kunz@heimatschutz.ch

Villa Patumbah
Zollikerstrasse 128
8008 Zürich

T 044 254 57 00

www.heimatschutz.ch
www.patrimoinesuisse.ch
info@heimatschutz.ch
info@patrimoinesuisse.ch

IBAN CH04 0900 0000 8000 2202 7